

RESULTADO DE LAS ELECCIONES MUNICIPALES

ENORME FRACASO DE LA CONJUNCIÓN

Republicanos y socialistas son derrotados en Madrid, Valencia, Sevilla, Bilbao, Badajoz y otras capitales.

EN MADRID

CENTRO

Cuatro candidatos para un solo puesto. El ministro de la Gobernación y el alcalde, votan. Suplantaciones. Triunfa el candidato monárquico.

Luchaban por este distrito D. Ulpiano Oliveros, monárquico; D. Gregorio Encina, de la conjunción republicano-socialista; don Juan Álvarez, radical; y D. Manuel Cabero, del Centro de Hijos de Madrid.

Se constituyeron las Mesas puntualmente, estando la votación desanimada en las primeras horas de la mañana.

En la Sección 14 (calle de Pontejos) votó a las diez y cuarto el Sr. Barroso, a quien le ofrecieron una candidatura republicana, que el ministro de la Gobernación rehusó.

Con el teniente de alcalde del distrito, D. Pindado, hicieron lo mismo, por lo que mandó detener al gracioso repartidor de la candidatura republicana.

El alcalde también acudió a emitir sufragio en este colegio.

Al constituirse en el la Mesa se encontraron con que no había muebles, teniendo que mandar a buscarlos.

En este distrito se detuvieron a muchos electores falsos, de los cuales quedaron hasta última hora en la Comisaría unos seis.

En la Sección 6.ª fue detenido, a petición de un candidato radical alto y belicoso, un mozabete que intentaba votar.

Por cierto que este candidato llevó un notario a dicho colegio.

En la 4.ª ocurrió un caso graciosísimo. Un sujeto de unos veinticinco años intentó votar por un cartero. Este, que formaba en la fila detrás de él, le dio el alto, suscitándose entre ambos un debate acerca de la identidad de cada uno, que terminó llevando al fresco a la Comisaría.

El cartero, libre ya de su uhomónimo, pudo depositar la paleta tranquilamente en el buzón, digo urna.

BUENAVISTA

Bajo el agua. Recorriendo las Secciones. ¡Vaya un tío! Hacía las afeuras. El guardia compasivo. Elección tranquila. Suplantes del Polo. Instantánea final.

Con un tiempo frío de lo más desagradable para pasarlo de colegio en colegio, dedicase el reporter a la pesadísima tarea de enterarse de cómo se disputan los puestos del Concejo por el distrito de Buenavista siete señores.

Son éstos: Duque de Tovar, liberal demócrata. D. Manuel Bellido, de la Defensa Social. D. Luis Garrido, liberal demócrata independiente.

D. Alvaro González Iribas, ídem. D. Federico González del Campo, radical. D. Julián Nogués, federal. D. Eduardo López y López, ídem. D. Aniceto Lorenzo, ídem. D. Julio Rubaudonadé, ídem.

El distrito es de los buenos; nada menos que hasta la Guindalera hay que ir en cumplimiento del deber.

¡Vamos allá! Las Secciones 1.ª y 2.ª están instaladas dentro del Palacio de Justicia.

La primera se ha constituido en la antecámara de la Presidencia, donde ordinariamente dormitan y comentan los galoneados ujieres. El local (de alguna manera hay que llamarlo), es oscuro como boca de lobo, y hace necesario recurrir a unas velas de gran tamaño, únicas que se encontraron, puestas sobre unos candelabros también de estatura. La Mesa está rodeada por los interventores y el presidente, y apenas queda sitio en uno de los lados para que el votante pueda aproximarse a la urna.

Con aquella oscuridad, aquel alumbrado y aquel grupo de señores, abogados y silenciosos, el espectáculo tiene algo de trágico. Era presidente de la Sección D. Luis Maffiotte y la Roche. Ocupaba uno de los puestos de adjunto el ex ministro, ex fiscal y ex joven D. Trinitario Ruiz Valarino. A medio día, habían votado 165 señores. No hubo incidentes dignos de mención.

tre ellos, los señores Sres. Gullón y Lasres y el diputado señor vizconde de Eza. En la propia Casa de la Moneda, con entrada por la calle de Serrano, se halla la sección 6.ª Su presidente, D. José María Zapata, nos enteró de un incidente cómico de primer orden, ocurrido en las primeras horas de la votación.

Un individuo se presenta con el rostro iluminado por la satisfacción que da el cumplimiento de una obligación de patriota. Da su nombre, y al oírlo, uno de los interventores levanta la cabeza y dirige al elector la punta de la nariz, que momentos antes rozaba con las líneas impresas de nombres.

—Querido tío! ¡Cómo ha cambiado usted desde hace una semana! Total, que el falso tío sale de allí entre un abucheo monstruoso.

Votaron en esta sección D. Eduardo Cobán y D. L. Pidal. Sin salir de la Casa de la Moneda tropezamos con la sección 10, cuyo presidente, D. Francisco Marina Reliño, amigo hasta las cachas de ejercitar todos sus derechos.

En la Sección 11, cuyo presidente es D. Javier Lafara, porque éste se empeña en ser el quien introduzca la paleta en la urna y el presidente no quiere delegar en el ciudadano aquella facultad. ¡Quién sabe si querrá doblar el voto! Antes de las doce votaron 120 ciudadanos, entre ellos los señores Díaz Merry, Zavala y Méndez Alanís.

En el palacio de Bibliotecas y Museos hay tres secciones: la 7.ª, la 8.ª y la 9.ª. Son presidentes de ellas, respectivamente, el abogado D. José Morote, D. Hipólito Martínez y D. Leonardo Martínez. Las listas acusan a medio día 132, 130 y 151 votantes, también respectivamente.

En la Sección 12, cuyo presidente es D. Teodoro Maldonado, la segunda por un popular industrial, D. Fulgencio de Miguel. En ninguna de las dos quisimos preguntar el número de votos obtenidos a la hora de la visita. Nos pareció que habían de avergonzarse aquellos señores ante el poco éxito de su gestión presidencial.

Las dos urnas estaban más vacías que los bolsillos de algún concejal futuro. ¡Oh!... dentro de algunos meses! En el 27 de la calle del Príncipe de Vergara hay en dos escuelas otros tantos colegios. ¡Parece lo más natural! Responden a los números 11 y 14.

Preside la Sección 11 D. Angel Maldonado. Por cierto, que a poco tienen que sentarse en la silla presidencial el portero de la casa, porque al abrirse la sección, dormían como lirones en sus calientes lechos el presidente y el adjunto primero. Menos mal que el adjunto segundo había madrugado.

En la puerta de esta Sección hubo su majada de bronca, originada por la negativa de un elector a dejar el paraguas antes de pasar al salón. Y el hombre exponía para defender la posesión del paraguas un argumento que no tenía vuelta de hoja.

En la elección anterior, uno de esos interventores de la propiedad ajena había confundido un bastón propiedad del elector y provisto de un hermoso puño de plata de ley con algún voto ful, y lo había hecho desaparecer lindamente, sin tener siquiera la atención de dejar en su sustitución un mal junquillo. Y como el hombre no quería exponer su paraguas a otro escamoteo, más propio de la urna que de la puerta, decidiese casi a no cumplir sus cívicos deberes antes que separarse de aquel paraguas, al cual quería como a las niñas de sus ojos.

Un guardia compasivo fue la salvación del elector. Alargó su enguantada manaza, y provisionalmente se sintió percheo. El escamoteado votante pudo con relativa tranquilidad emitir el sufragio.

En estas dos Secciones hay escasisima animación. Un poco más nutrida es la de la Sección 12, sita en otra escuela de la calle de Claudio Coello. Preside José Marejal. La Sección 13 (Langarito) corre a cargo de D. Antonio Martín. —¿Cómo va? —le preguntamos. —¿Qué novedad? —¿Cuántos? —Ciento cuarenta, hasta ahora! —¿Quede usted con Dios. En la calle de Luis Cabrera están las Secciones 20 y 21. ¡Nos hallamos en plena Prosperidad! Poca votación... ¡y mucho barullo! —¿Hablabamos de lejanías? Pues, ¡la Guindalera, cohecho! Y en la Guindalera estrechamos la mano de D. Ramón Lázaro Fernández, que preside la Sección 19, y que nos enteró de cómo aquello va como una seda, sin incidentes, sin lucha... y sin votos.

Y desde aquí vamos de nuevo hacia Madrid deprisita y extractando. Sin pararnos en el orden de colocación en nuestra ruta de regreso, diremos: Que en la Sección 17 (calle del Marqués de Villamagna), en la 15 (calle del Castillo) y en la 16 (calle de Don Ramón de 14

Cruz), no ocurre novedad particular, salvo lo ocurrido al redactor del Heraldo de Madrid D. C. J. de Arpe, a quien, al cabo de un montón de años durante los cuales viene sin interrupción siendo votante en la Sección 17, se encuentra ayer con que le habían borrado de la lista, como a los malos estudiantes.

Como nota digna de mención en este distrito hemos de citar el frío espantoso que se notaba en todos los colegios electorales. En una de las Secciones de la Biblioteca, un interventor republicano decidió ponerse por las rodillas, a manera de plaid, el cartelón rojo donde, en grandes letras, constaban los nombres de los aspirantes a concejales.

Los dioses mayores de la elección recorrieron a golpe de automóvil la inmensa extensión del distrito, volando, es de suponer, por la pureza del sufragio.

Los expendedoros de candidaturas trabajaron como fieras, singularmente los republicanos y los socialistas. En la puerta de muchos colegios, fotografías de la Prensa y aficionados disparaban sobre los votantes de significación. En lo alto de la escalinata que conduce a la Biblioteca Nacional fue enfocado el conde de Romanones, que salía de aquellas Secciones, y a quien acompañaba el ex concejal D. Nicolás Martín, el cual, como al descuido, se colocó, al observar la maniobra del fotógrafo, en una postura capaz de producir vértigo.

Y no va más del distrito de Buenavista. UNIVERSIDAD Sin incidentes. Desanimación. Triunfo monárquico. En este distrito la elección se ha verificado sin incidentes de mayor cuantía: las Mesas se constituyeron a su hora, y todo fue como una seda: sólo se registraron unos cuantos conatos de suplantación de nombres, siendo detenidos varios de los que intentaron realizar esta desacreditada gracia, entre ellos, Jesús Garnacho, que en uno de los colegios establecidos en el edificio de la Universidad Central armó un pequeño escándalo. A primera hora los colegios estaban muy animados, oyéndose, sobre todo en los de Fernando el Católico, Galileo y Blasco de Garay, vocar con mucho entusiasmo la candidatura de conjunción y radical. A pesar de ese entusiasmo, los votantes no han pecado en el anzuelo, y el resultado definitivo ha dado el triunfo a un monárquico, el Sr. Argente, siendo de notar que este distrito lo tenían acaparado los republicanos desde hace años.

Los datos oficiales recogidos por la tarde son los siguientes: Argente, liberal..... 2.075 Guájaro, conjuncionista*republicano-socialista..... 2.070 Covisa, liberal independiente..... 825 Malato, ídem..... 280 Vaquero, radical..... 172

HOSPITAL Suplantaciones. Urna al suelo. Vencen los monárquicos. En este distrito luchan los candidatos siguientes: D. Juan de Dios Raboso, liberal; D. Vicente Martín Arias, conservador; D. Manuel Fernández Loza, de la conjunción republicano-socialista; D. Mariano García Cortés, ídem; D. Ramón Ponce de León, ídem; don Esteban Ochanduy, republicano federal; D. Eduardo Varela, radical; y D. Vicente Lillo, ídem.

Constituidos los colegios de que constaba el distrito, había en todos ellos gran desanimación hasta el medio día, en que fueron llegando a depositar sus votos los electores.

Ha reinado la mayor tranquilidad en todos ellos, salvo ligeros incidentes provocados por el recelo de algunos interventores republicanos, como el ocurrido en la escuela de niños de la calle del Olivar, 17, en que se presentó a votar Ramón García Benito, y un interventor opuso reparos por creer no era tal señor, puesto que no le conocía.

Después de una ligera discusión, de identificar su personalidad y la plancha del interventor, votó el García. Otro incidente análogo ha ocurrido en la Sección 14 (Santa Isabel, 12), con un conductor de tranvía, José Gil Ossorio, que se vio precisado a exhibir su cédula personal y otros documentos, para poder ejercer su derecho.

En la Sección 10 (calle de San Simón), un individuo, que ya debía ser conocido por el número de vueltas que se había dado por el colegio antes de llegar a la mesa presidencial, fué expulsado del local por pesado.

El elemento republicano en este distrito había puesto en juego todas sus fuerzas, habiendo intervenido hasta las mujeres, una de las cuales fué detenida por repartir candidaturas.

En la Sección 9.ª (Amparo, 94), se cayó la urna al suelo, haciéndose pedazos, y teniendo que recoger los votos que contenía, firmando los interventores el acta correspondiente.

No obstante los esfuerzos realizados por los republicanos, desde el primer momento se observa el triunfo de la candidatura monárquica, representada por los señores don Juan de Dios Raboso y D. Vicente Martín Arias, y entre la republicana parece tener mayor aceptación la del Sr. Fernández Loza.

Los candidatos. Por los cuatro concejales que elige este distrito luchan los candidatos siguientes: D. José García Nieto, liberal demócrata; D. José Camacho, ídem; D. Manuel García Revenga, ídem; D. Francisco Mora, conjunción republicano-socialista; D. Isidoro Gallo Barrero, ídem; D. José Carnicero Rodríguez, ídem; D. Luis de la Vega y Cañas, federal; D. Angel García López, independiente; D. Alvaro Calzad y Orosa, republicano radical; D. Manuel Besós Ortega y D. Isidro Amorós Abanzo.

Empieza la votación. A las ocho de la mañana, y conforme la ley electoral previene, se constituyeron las Mesas en las 21 Secciones de que se compone el distrito, sin incidente alguno que lamentar.

Unicamente en la Sección 8.ª, establecida en la Fábrica de Tabacos, surgió un pequeño incidente, con motivo de verse que una urna estaba rota. Con unanimidad de pareceres se acordó tapar con un papel el lado roto, previo levantamiento de acta.

En este distrito, uno de los peores por el gran apasionamiento con que se lleva a cabo la lucha electoral, y quizás también el más prolijo en incidentes, las precauciones adoptadas por la policía eran enormes. Numerosas parejas de guardias de Seguridad a caballo iban recorriendo sin cesar todo el distrito, llevando y trayendo al mismo tiempo órdenes de la Jefatura y del comisario.

Desde los primeros momentos la votación fué animadísima, viéndose muy concurridas las Secciones, y muy especialmente la 8.ª, 9.ª, 16, 17 y 18, situadas en las calles de Embajadores y Mesón de Paredes, respectivamente. La lucha ha sido reñidísima, recurriendo los candidatos a toda clase de coacciones y chanchullos. La compra de sufragios fué escandalosa.

Los candidatos ministeriales, a medida que iban entrando la mañana, se mostraban desalentados e intranquilos; en cambio, entre los de la conjunción reinaba gran entusiasmo, mostrándose muy satisfechos de la marcha de la elección. Según hemos podido averiguar, el número de votantes hasta las doce había sido de 200 aproximadamente en cada sección, llevando una pequeña mayoría los liberales.

Por la tarde, la animación decreció un tanto, no obstante las continuas visitas a los centros electorales que hacían los candidatos, los cuales alentaban a sus amigos para seguir luchando, diciéndoles que el triunfo era suyo.

En las cuatro se procedió a cerrar la votación en casi todas las secciones, dándose el caso de que en algunas se han quedado sin votar algunos individuos por haberles dicho, que hasta las cinco lo podían hacer.

La eterna suplantación. Varios detenidos. El número de detenidos es grande. En la Comisaría, donde tratamos de inquirir detalles, nos manifestaron que los calabozos estaban atestados de gente. Fueron conducidos a la Comisaría cuatro presos, por pretender votar con nombre su puesto en las Secciones 1.ª, 2.ª y 3.ª, establecidas en el Instituto de San Isidro. También fué detenido otro en la Sección 9.ª, por querer votar con el nombre de un vecino. Y por último, en las Secciones 13, 14 y 18, se detuvo a cinco sujetos.

Guardia en peligro. En la calle de Rodas, donde se halla situada la Sección 12, se originó un escándalo por pretender un guardia retirar de la Mesa a un mozo que se había hecho amo del cartarro y obligaba a los pacíficos ciudadanos a emitir su sufragio donde él quería. El del Orden, sin andar en reparos, agarró por el cuello con toda clase de respetos al intruso, y mientras que no quisiera, pretendió sacarle a la calle. Pero el bravo, no gustándole sin duda el procedimiento del guardia, se volvió contra él, y sacando un vergajo, intentó pegarle; evitando la agresión otro guardia, que consiguió llevar al matón a la Comisaría.

Un novio a votar. Un coche de lujo se paró a las once y media ante la Sección 6.ª, descendieron del vehículo un recién casado, de levita. También se pararon otros coches, en los cuales iba el acompañamiento.

CONGRESO Desanimación. El Sr. Maura vota. Triunfará el monárquico? A las ocho en punto, según dispone la ley, quedaron constituidas las Mesas en este distrito. Los presidentes de las secciones 9.ª y 16 dejaron de acudir a ocupar sus puestos por causas ajenas. El distrito se compone de 20 secciones.

En todas ellas se nota una gran desanimación. En la sección 9.ª a primera hora de la mañana votó el señor presidente del Consejo de ministros, y en la 18 los Sres. D. Antonio Maura, su hijo el señor conde de la Mortera, el Sr. Codorniu y los Sres. Sánchez de Area (padre e hijo). La elección se verifica tranquilamente, sin que ocurra el menor incidente enojoso y desagradable.

A las dos de la tarde, en el colegio que mayor número de electores habían cumplido con su obligación electoral, no llegaba a la cifra de 80. En la mayoría de las secciones sólo llega el número a 60. Después de las tres de la tarde se animó algo la votación, quizás por no quedar más de una hora para emitir sufragio, pero en general, puede asegurarse que estas elecciones no han despertado ningún entusiasmo.

La impresión es que triunfará el monárquico Sr. Sáiz y Herráiz. Tres candidatos y un solo puesto. Electores «full» detenidos. Triunfo del conservador. Lector, si figura tu voto en el distrito del Hospicio, merece la compasión del reporter.

Habrás tenido que atravesar callejas angostas, vetustas, intransitables por el mal adomado y la impertinente lluvia; cruzar por mercados, entre cestas de menegadas y puestos de verduras donde los vendedores te meten los tomates en el bolsillo, los ajos en la boca y alguna que otra bola respecto del estado sanitario de los pimientos.

Entre un montón de coles y otro de lechugas ha tenido que esperar el reporter el paso de una ronda volante, grupo de ciudadanos corpulentos como rinocerontes, de mirada torva, bigotes de gendarme y garrotes de abrego. —¿Es una manifestación de ex consumidores? —preguntamos al de las lechugas. —¿Quién, no señor! —nos dijo el buen hombre mirándonos compasivamente. —¡Son los del embuchado!

—¡Ah, vamos! Mercaderes. No hay que decir que pertenecían al gremio de republicanos de acción, pues en este distrito, a más del candidato monárquico, señor Alvarez Arranz, lucharon el conjuncionista Sr. Carazo y el radical Sr. Arroyo. Terminado el desfile de aquellos protectores de la libertad del sufragio, nos dirigimos a la Sección primera, establecida en la calle del Barco.

Las once de la mañana habían votado 12 electores. Un apoderado del candidato conservador Sr. Alvarez Arranz mandó detener a un elector full. Este madrugador pensaba meter la pata, digo el voto, a nombre del cohecho de una persona conocida. En la Sección 2.ª, situada también en la calle del Barco, se habían depositado en la urna, a las once y media de la mañana, 114 sufragios, la mayoría monárquicos.

En la 5.ª, instalada en la misma calle, se emitieron 100 votos hasta la mencionada hora. En este Colegio, el presidente efectivo, don Ambrosio Murciano, no pudo desempeñar el cargo por no reunir las condiciones legales, constituyéndose la Mesa con el adjunto primero, D. Isidro Maceo, que ocupó la presidencia, y el segundo, D. Luis Magan.

En la 6.ª, calle del Molino de Viento, había en la urna, a las doce, 135 papeletas. A instancia del interventor monárquico se detuvo a un votante falso. Lo más notable fué que llevaba la candidatura del señor Alvarez Arranz, y los interventores republicanos se empeñaban en que depositase la papeleta, creyéndolo un corralgionario.

En la Sección 7.ª, calle de la Farmacia, a la una de la tarde se habían depositado 185 votos. En la 13, calle de Augusto de Figueroa, 215. En la 14, calle de la Farmacia, 116. A la puerta de este Colegio, varios electores monárquicos sorprendieron a uno del embuchado, republicano, que pretendía cobrar unas papeletas de Carazo, y en efecto, le pusieron una caraza que ni para un plum, plum, plum. ¡Menuda bofetada se ganó!

Unos amables guardias le condujeron a la Comi para que se consolasen de que sus amigos le hubiesen dejado más solo que Rodrigo Soriano. En la sección 17 (calle de Belén) habían votado durante toda la mañana 164 electores. Fué detenido un desahogado que había cambiado su partida de bautismo por la de un vecino.

En la sección 18 (calle de Belén) habían llegado los sufragios en el mismo tiempo a 185. En la sección 16 (calle de San Mateo) alcanzaron a las tres y media de la tarde a 216. En la sección 4.ª (Hospicio), a 301. En los restantes colegios la animación fué poco más o menos la misma. Todas las Mesas se constituyeron sin dificultad a la hora indicada por la ley, excepto en cuatro secciones, en que fueron recusados presidentes y adjuntos que no tenían aptitud legal.

Entre los incidentes que se registraron consignaremos el que se suscitó en la calle de Augusto de Figueroa entre el apoderado del candidato monárquico D. Juan Ballesteros y el del candidato conjuncionista. Discutieron con calor, y los del Orden intervinieron para apaciguar los ánimos. Hasta las doce, los detenidos eran ocho, mitad republicanos y mitad monárquicos. Además ingresaron en la madrugada dos mozos, que se dedicaban a la tarea de colocar sobre la candidatura monárquica pasquines injuriosos. Pasaron al Juzgado de guardia. En la sección 2.ª se abrigaron temores de que la urna fuese rota.

La policía adoptó medidas para evitarlo. El resultado total del escrutinio fué el siguiente: Alvarez Arranz, 3.408 votos; Carazo, 1.452; Arroyo, 473; en blanco, 125; Triunfa el primero, que es presidente de la Juventud conservadora. En la sección 4.ª tuvo un voto una triple. ¡Oh, el sufragio universal!

PALACIO Enfermos que votan. Vivas discusiones. Triunfan los monárquicos. Como siempre en este distrito (la más total y absoluta tranquilidad reinó durante todo el día. Las Mesas se constituyeron en ambiente de paz, excepción hecha de la Sección 2.ª donde algunos interventores se opusieron a que se diera posesión a otro interventor radical, el que al fin fué aceptado. Los detalles más salientes de la elección en este distrito fueron los siguientes: Un propietario de la calle Mayor, que estaba enfermo, envió una carta al presidente de la Sección 1.ª, pidiendo que le admitiese el voto que por su delegación llevaba un joven, y como la Mesa, en cumplimiento de la ley, no se lo admitiese, se levantó del lecho y acudió al colegio.

En la Sección 9.ª de la calle de Isabel la Católica detuvo el concejal D. Manuel Benedito a un falso elector. El bueno del hombre pretendía colocar un embuchado republicano, haciéndose el loco, pero no le valió la treta. Se le sacó del Colegio, entregándole a los del Orden y marchó a la Comisaría, preventivamente.

En la Sección 3.ª se detuvo a otro desgraciado que votó con nombre supuesto. Este, más pusilánime que el republicano de la Sección 9.ª, pidió perdón por lo hecho, asegurando que no volvería a hacerlo más. En la Sección 6.ª votó el señor ministro de Estado, que guardó turno para votar a pesar de invitarle a que depositara su sufragio con preferencia, diciendo que en aquel momento no tenía más que categoría de ciudadano, ni otra prerrogativa que la de elector.

En esta misma Sección también se promovió una fuerte discusión que amenazaba con terminar de mala manera, porque un interventor se negaba a permitir que emitiera el voto D. Félix Maella, ex alcalde del barrio. En la Sección 11, establecida en uno de los locales del servicio de incendios en la plaza de los Mostenses, era tan pequeño el recinto, que los electores se hallaban formando cola en la calle, sufriendo los rigores de la lluvia, lo cual dió motivo a grandes protestas.

El resultado de la elección en este distrito va consignado con los datos que publicamos al final de la información. LATINA Tranquilidad. Puros y pesetas. Las damas izquierdistas. En el populoso distrito de la Latina, el de la plaza de la Cebada y la Morería, transcurrió el día casi con absoluta calma, alterada sólo por algunos pequeños incidentes que, como es lógico suponer, dieron su contingente de detenidos a la Comisaría de Puerta de Moros.

Ya desde las primeras horas de la mañana, y como medida preventiva, los señores Gullón y Marsat, inspector general y comisario de Policía, respectivamente, con los agentes a las órdenes del segundo, se dedicaron a realizar un concienzudo cacheo en los bolsillos de los ciudadanos madrugadores, y hay que confesar que la precaución fué una ruda, porque fueron recogidas más de 200 urnas entre blancas y de fuego, que, a no dudar, estaban destinadas a llevar el convencimiento de ciertas ideas políticas a los espíritus irresolutos con una elocuencia por todo extremo contundente. Aunque en algunas secciones se retrasó un poco la constitución de las Mesas, en general se hallaban constituidas poco después de las ocho de la mañana.

Sin embargo, hasta el pueblo fué acudir a las urnas para ejercer el derecho de sufragio. A dicha hora habíamos recorrido una buena parte de las secciones, observando en todas la más completa tranquilidad. El capitán general marqués de Polavieja votó en la sección 1.ª, constituida en la plaza de la Villa.

También emitió su sufragio el señor Obispo de Madrid; empujando lo hizo en la Sección 2.ª, plaza del Córdón, número 3. Por cierto que la Mesa electoral de esta sección estaba presidida por un sacerdote, el señor Fraile.

Una nota nueva hasta hoy en días electorales la dió el candidato del Centro de Hijos de Madrid, quien, utilizando un coche, recorrió el distrito, deteniéndose en algunos puntos, en los que era rodeado por la muchedumbre, a la cual repartía cigarrillos puros de 0,75 en gran abundancia y tal cual moneda de cinco o de dos pesetas, clara que estas repartidas menos prodigamente que los cigarrillos. Durante la mañana nos encontramos cuatro o cinco veces en cuatro o cinco sitios distintos al Sr. Sánchez del Río haciendo su propaganda. ¡Y riase ustedes del espíritu inglés!

Aunque la elección, como antes decimos, transcurrió en medio de la más absoluta tranquilidad, en algunos colegios se vio alterada, siquiera fuese momentáneamente, esta calma. A las doce y media habíamos con el comisario del distrito, Sr. Marsal, quien nos dijo que habían sido conducidos a la Comisaría hasta aquella hora varios detenidos, 8 ó 10, en su generalidad por pretender votar con nombres supuestos ó más de una vez, y promover altercados al ver frustrados sus propósitos ante la actitud de los interventores. De estos detenidos, unos fueron puestos en libertad, quedando otros para ser conducidos a presencia del juez de guardia.

Las Secciones donde se promovieron altercados, fueron las siguientes: la 15, constituida en la calle de las Tabernillas, número 21, en la que fueron detenidos 5 electores, desde

REGALO DE EL DEBATE VALE DOS MIL DUROS EN METÁLICO TREINTA VALES como éste dan derecho a un billete para el sorteo de DOS MIL DUROS, que ha de verificarse en el próximo mes de Abril con toda publicidad.

las nueve y media; la 11, en cuyo local de la calle de San Isidro se promovió a primera hora, un pequeño alboroto, por oponerse los interventores a que fuese introducida en la urna la candidatura de un elector cuyo nombre no encontraba en las listas, pero que debió parecer luego, porque el votante consiguió al fin emitir su sufragio; la 5.ª, constituida en la calle de Alfonso VI, núm. 1, desde la cual fué conducido a la Comisaría un elector; la 18, donde fueron detenidos varios electores que pretendían votar con nombres supuestos la candidatura radical, y la 21, donde se presentó un elector dando el nombre del arquitecto D. Gregorio Rábago, y desahuciándose el lor por hallarse presente un albaillo que trabaja a las órdenes de dicho señor.

También se promovieron algunos incidentes en las Secciones 12, 13, 19 y 21, constituidas en la Ronda de Segovia, paseo de los Pontones y Campillo del Mundo Nuevo. A las puertas de estos colegios pululaba una multitud constituida por distinguidas damas izquierdistas que ponían el grito en el cielo ofreciendo candidaturas radicales y de la conjunción.

Incidentes cómicos que no pasaron a mayores también se registraron algunos: Durante nuestra permanencia en la Sección 7.ª de la calle de la Redondilla, núm. 2, vimos un hombre más que mudado, de traje desaliado y rostro marfilino, que entró en el colegio a votar, y cuando se acercó a la mesa dijo: Santiago Barragán, Barragán, sin inmutarse, respondió: ¿estudiano?—Y allí fueron las protestas del interventor, que miraba las caras del celoso ciudadano, y las contrapuestas de éste, que al fin cantó de plano manifestando que decía ser estudiante, por no confesar su estado precario y poco envidiable de cesante. Y al fin, el punitivo evadido, previa la exhibición de la cédula personal, y contra el mal gesto del interventor, vio caer su candidatura dentro de la urna al mismo tiempo que el presidente decía: Santiago Barragán, vota.

Otro incidente ocurrió en la Sección 2.ª de la costanilla de San Justo, en la que se presentó a votar el inspector del distrito de la Latina, Sr. Avila; pero no pudo ejercitar su derecho, porque ya se le habían adelantado, sin dula para que no se molestase. Y el Sr. Avila formuló su protesta.

El teniente de alcalde del distrito, don Enrique Fraile, estuvo recorriéndole sin cesar, dando la preferencia a los colegios de la Ronda de Segovia, Matadero, paseo de los Pontones y Campillo del Mundo Nuevo.

Los candidatos tampoco dieron paz ni descanso a sus pies, recorriendo sin cesar los colegios.

A las dos de la tarde, cuando presidentes e interventores se disponen a almorzar, puede calcularse que en todas las Secciones había votado el 35 ó 40 por 100 de los electores.

A dicha hora hablamos brevemente con el Sr. Marsal en el café de San Isidro, donde se habían reunido para comer, además del comisario, los Sres. Gullón, Fraile y varios jefes y oficiales del Cuerpo de Seguridad. No obtuvimos de los citados señores ningún dato que desmintiese los que llevamos apuntados.

A la misma hora tratamos de indagar cómo iba la votación de las diversas candidaturas, y aunque nada en concreto pudimos saber, no era un secreto que, exceptuando algunas Secciones, como las de las calles de las Tabernillas, Carrera de San Isidro, Ronda de Segovia, paseo de los Pontones y algunos más en los que alcanzaban alguna mayoría los candidatos de la conjunción, en las restantes era la candidatura monárquica la que más se cotizaba, siendo dato muy digno de tenerse en cuenta el de que la mayor parte de los electores que la votaban la votaban íntegra.

Desde las dos de la tarde volvieron a animarse los colegios electorales, menudeando los incidentes sin consecuencias desagradables.

En la Sección 24 se inició una violenta disputa entre el presidente de la Mesa y los interventores Mariano y Gregorio Vázquez, ampenados en que un elector debía votar la candidatura radical. La bronca terminó con la conducción a la Comisaría de los dos interventores.

Poco después de las cuatro terminó la votación y comenzó el escrutinio, que se hizo en medio de la mayor tranquilidad.

El resultado lo publicamos en otro lugar del periódico.

EL ESCRUTINIO

Hecho el escrutinio, resultan los datos siguientes:

CENTRO
D. Ulpiano Oliveros, monárquico, 3.518; D. Gregorio Encinas, republicano conjuncionista, 1.163; D. Juan Alvarez, radical, 548; D. Manuel Caldeiro, hijo de Madrid, 343.

BUENAVISTA
El duque de Tovar, liberal, 3.046; don Manuel Bellido, Defensa Social, 3.400; don Aniceto Lorente, conjunción republicana, 1.050; D. Julio Rubaudonaden, ídem, 946; D. Federico González del Campo, radical, 946; D. Luis Garrido, liberal independiente, 813; D. Alvaro González Iribas, ídem, 142.

CONGRESO
D. Francisco Sáiz Heriáiz, liberal, 3.372; D. Carlos Fernández Calzáda, republicano de la conjunción, 1.584; D. Francisco Monreal Rabadán, radical, 367.

HOSPICIO
D. José Alvarez Arranz, conservador, 3.408; D. Carlos Carazo, de la conjunción republicano-socialista, 1.472; D. Antonio Arroyo, radical, 472; Votos en blanco, 134.

UNIVERSIDAD
D. Nicomedes Gujarrá, republicano, 2.070; D. Baldomero Argente, liberal, 2.075; don Remigio Sánchez-Covisa, ídem, 825; don Tomás Baquera, radical, 172; D. Rafael Malato, independiente, 280; Votos en blanco, 172.

PALACIO
D. José Sánchez Anido, 3.115; D. Luis Mesonero Romanos, 3.092; D. José de Carlos Abella, 3.022; D. Enrique Trompeta, 1.396; D. Rosendo Castell, 1.318; D. Ramón Pérez Alvarez, 1.208; D. Rafael Salillas, 692; D. Napoleón Valero, 672; D. Lorenzo Rebollo, 574; D. Ramón López Arroyo, 559.

HOSPITAL
D. Juan de Dios Raboso, liberal, 2.561; D. Manuel Fernández Loza, conjuncionista, 2.220; D. Vicente Martín Arcas, conservador, 1.998; D. Mariano García Cortés, socialista, 2.118; D. Eduardo Varela de Seijas, radical, 958; D. Ramón Ponce de León, federal, 845; D. Eduardo García Ochandavía, ídem, 837; D. Vicente Lillo, radical, 663.

LATINA
D. Felipe González Prieto, liberal, 3.286; D. Pedro Plaza, conservador, 2.540; don Emilio Noguera, republicano, 2.749; don

Bernardino Castillo, ídem, 2.423; D. Santos Barro Rodríguez, 2.689; D. Jesús Carrasco, Defensa Social, 2.395.

Resultan elegidos concejales los cuatro primeros, y han tenido también una votación regular Albornoz, Moreno Moya, Andueza, Lázaro y Sánchez del Río.

EN PROVINCIAS

FOR TELÉGRAFO DE NUESTROS CORRESPONSALES

CATALUÑA

BARCELONA
El resultado.

Los colegios se han constituido sin incidentes. La elección se desliza tranquila. En los suburbios se ha extremado la vigilancia. Cálculase que ha votado, a las dos de la tarde, más de la mitad del Censo.

En los distritos segundo, tercero y cuarto están asegurados los puestos de la mayoría para las derechas.

En los barrios extremos llevan mayoría los lerrouxistas.

La izquierda republicana conduce la elección pesimamente.

En un colegio del distrito sexto no se ha admitido el voto a dos religiosos escapulados. El candidato conservador Sr. Garriga, que se hallaba presente, defendió enérgicamente el derecho de aquéllos.

Los radicales disidentes han presentado candidatura suelta.

El aspecto de la población es el normal de todos los días festivos.

Los templos y los paseos están concurrenciosos.

Detención de una ronda volante. Un encubridor de ladrones, presidente de un colegio.

En un colegio del distrito quinto el presidente ordenó la detención de una ronda volante de los elementos de la izquierda, que llevaban como distintivo los dos botones superiores del chaleco desabrochados.

También ha sido detenido un individuo que intentó suplantar el voto de un médico, en venganza de no haberle curado a una hija suya enferma.

En otro colegio tuvo que ser sustituido el presidente, afiliado al partido radical, y que había sido detenido anoche como encubridor de unos ladrones.

Automóviles del Ayuntamiento al servicio de Lerroux. Los radicales se despacian al gusto. Rondas volantes, ilegalidades, etc., etc.

Los automóviles del Ayuntamiento, es decir, del pueblo, prestan servicios electorales para los candidatos de Lerroux. Hay multitud de rondas volantes y se cometen todo género de ilegalidades.

Los jefes de todos los partidos recorren los distritos, visitando los colegios y siendo ovacionados al votar.

Cambió ha dirigido discursos patrióticos al pueblo, siendo muy aplaudido.

El público arrebató los periódicos de manos de los vendedores.

Hay una animación extraordinaria.

Resultado de las elecciones. ¡Lo que va de ayer a hoy! Para Lerroux. Entusiasmo entre los elementos de orden.

Ségún los últimos datos, la coalición gana 11 puestos, los lerrouxistas 11 y las izquierdas catalanas 6. Lerroux ganó en 1909 15 puestos; en Diciembre del mismo año, 14; en las actuales, 11. El descenso es notorio. La izquierda catalana ha perdido también terreno, y en cambio, la coalición ha ganado puestos.

Sin incidentes. En Tarragona, Vilafranca, Badalona y otras poblaciones importantes triunfa la coalición. Animación.

Los incidentes con motivo de las elecciones han sido escasos. Un grupo de requetés regionalistas ha guardado el orden. La Veu brinda el éxito conseguido a Barcelona, y se sabe que en Tarragona, Vilafranca, Badalona y otras poblaciones de importancia ha triunfado la coalición.

Los Centros republicanos están desiertos; en cambio, en la Defensa Social, Círculo tradicionalista y Círculo conservador hay gran concurrencia.

En teatros, cafés y tertulias se comenta el resultado de la lucha.

Últimos datos. Cifras de la votación. D. Rafael Vallet, candidato de la Defensa Social, ha triunfado por gran mayoría en el distrito del candidato republicano.

Las cifras de votación en Barcelona han sido éstas: 27.000 votos, la coalición, 23.000, los radicales, y 20.300, la izquierda catalana, con 11, 11, y seis candidatos, respectivamente.

MANRESA
Alcalde electorero. El triunfo de la candidatura popular. Los radicales derrotados. Contubernio vergonzoso.

MANRESA 12 (19,5).

Las elecciones se han celebrado en esta localidad sin que durante ellas haya ocurrido el menor incidente desagradable, salvo los naturales altercados a la puerta de algún colegio entre los partidarios de los distintos candidatos beligerantes.

El alcalde, individuo afiliado al partido lerrouxista y que tiene nombramiento de Real orden, se ha constituido en mediador electoral, convirtiendo el bastión de bombas en garrote de electorero, ha recorrido los colegios, ejerciendo escandalosas coacciones y comprando votos a la luz pública y sin recato alguno.

A pesar de esto y de haberse unido con los radicales todos los elementos izquierdistas, la candidatura manresana, formada por hijos de la localidad de gran popularidad y prestigio, ha triunfado íntegramente, y los nacionalistas y republicanos han fracasado totalmente, pues no ha salido de las urnas ni uno solo de sus candidatos, que han obtenido una votación ridícula.

Con gran dureza se comenta que los elementos conservadores hayan favorecido a los lerrouxistas en la votación, trabajando en las calles y a la puerta de los colegios la candidatura radical en forma repulsiva solamente, porque aquí los conservadores manresanos utilizan y hacen instrumento para sus cuestiones particulares y de empresa local de los elementos que siguen la política de Lerroux.—Corresponsal.

ARAGÓN
ZARAGOZA
ZARAGOZA 12 (17,5).

La lucha electoral se desarrolla con tranquilidad y bastante animación. Desde las ocho de la mañana hacían fila los electores en algunos colegios cuyas puertas guardan los agentes de Seguridad.

A primera hora cayó un fuerte aguacero. Se observa mayor concurrencia que otras veces de electores monárquicos.

Radicales y unionistas se disputan denodadamente los votos de sus amigos.

Derrota de los republicanos. Entusiasmo.

ZARAGOZA 12 (19,20).

Aunque faltan datos de tres Secciones de las afueras, no alterarán el resultado. Fue-

ron elegidos 6 conservadores, 7 liberales, 2 radicales, 2 republicanos de la Unión, un federal y 2 independientes. Uno de éstos se afilió al partido republicano de la Unión. Se constituirá el Ayuntamiento con 12 republicanos de la Unión, 7 radicales, 9 conservadores, 2 carlistas, 3 de Acción Social Católica, 8 liberales, 2 independientes y un federal. Celébrase que con el triunfo de las derechas haya desaparecido la mayoría republicana. Reina animación en las calles. Un inmenso gentío comenta con alegría el resultado de la elección. El Noticiero, periódico católico, es arrebatado de manos de los vendedores locales; publica una extensa información local y de provincias que no alcanzan los demás periódicos.

Se ha verificado el escrutinio en las Secciones de la capital, con un triunfo completo de la candidatura monárquica. Faltan datos de algunas Secciones de los barrios para completar el resultado. La gente arrebató los suplementos de los periódicos, que salen incompletos. Los círculos políticos están animadísimos. Los radicales muestranse decepcionados. La opinión expresa su júbilo.

EN PROVINCIAS

FOR TELÉGRAFO DE NUESTROS CORRESPONSALES

CATALUÑA

BARCELONA
El resultado.

Los colegios se han constituido sin incidentes. La elección se desliza tranquila. En los suburbios se ha extremado la vigilancia. Cálculase que ha votado, a las dos de la tarde, más de la mitad del Censo.

En los distritos segundo, tercero y cuarto están asegurados los puestos de la mayoría para las derechas.

En los barrios extremos llevan mayoría los lerrouxistas.

La izquierda republicana conduce la elección pesimamente.

En un colegio del distrito sexto no se ha admitido el voto a dos religiosos escapulados. El candidato conservador Sr. Garriga, que se hallaba presente, defendió enérgicamente el derecho de aquéllos.

Los radicales disidentes han presentado candidatura suelta.

El aspecto de la población es el normal de todos los días festivos.

Los templos y los paseos están concurrenciosos.

Detención de una ronda volante. Un encubridor de ladrones, presidente de un colegio.

En un colegio del distrito quinto el presidente ordenó la detención de una ronda volante de los elementos de la izquierda, que llevaban como distintivo los dos botones superiores del chaleco desabrochados.

También ha sido detenido un individuo que intentó suplantar el voto de un médico, en venganza de no haberle curado a una hija suya enferma.

En otro colegio tuvo que ser sustituido el presidente, afiliado al partido radical, y que había sido detenido anoche como encubridor de unos ladrones.

Automóviles del Ayuntamiento al servicio de Lerroux. Los radicales se despacian al gusto. Rondas volantes, ilegalidades, etc., etc.

Los automóviles del Ayuntamiento, es decir, del pueblo, prestan servicios electorales para los candidatos de Lerroux. Hay multitud de rondas volantes y se cometen todo género de ilegalidades.

Los jefes de todos los partidos recorren los distritos, visitando los colegios y siendo ovacionados al votar.

Cambió ha dirigido discursos patrióticos al pueblo, siendo muy aplaudido.

El público arrebató los periódicos de manos de los vendedores.

Hay una animación extraordinaria.

Resultado de las elecciones. ¡Lo que va de ayer a hoy! Para Lerroux. Entusiasmo entre los elementos de orden.

Ségún los últimos datos, la coalición gana 11 puestos, los lerrouxistas 11 y las izquierdas catalanas 6. Lerroux ganó en 1909 15 puestos; en Diciembre del mismo año, 14; en las actuales, 11. El descenso es notorio. La izquierda catalana ha perdido también terreno, y en cambio, la coalición ha ganado puestos.

Sin incidentes. En Tarragona, Vilafranca, Badalona y otras poblaciones importantes triunfa la coalición. Animación.

Los incidentes con motivo de las elecciones han sido escasos. Un grupo de requetés regionalistas ha guardado el orden. La Veu brinda el éxito conseguido a Barcelona, y se sabe que en Tarragona, Vilafranca, Badalona y otras poblaciones de importancia ha triunfado la coalición.

Los Centros republicanos están desiertos; en cambio, en la Defensa Social, Círculo tradicionalista y Círculo conservador hay gran concurrencia.

En teatros, cafés y tertulias se comenta el resultado de la lucha.

Últimos datos. Cifras de la votación. D. Rafael Vallet, candidato de la Defensa Social, ha triunfado por gran mayoría en el distrito del candidato republicano.

Las cifras de votación en Barcelona han sido éstas: 27.000 votos, la coalición, 23.000, los radicales, y 20.300, la izquierda catalana, con 11, 11, y seis candidatos, respectivamente.

MANRESA
Alcalde electorero. El triunfo de la candidatura popular. Los radicales derrotados. Contubernio vergonzoso.

MANRESA 12 (19,5).

Las elecciones se han celebrado en esta localidad sin que durante ellas haya ocurrido el menor incidente desagradable, salvo los naturales altercados a la puerta de algún colegio entre los partidarios de los distintos candidatos beligerantes.

El alcalde, individuo afiliado al partido lerrouxista y que tiene nombramiento de Real orden, se ha constituido en mediador electoral, convirtiendo el bastión de bombas en garrote de electorero, ha recorrido los colegios, ejerciendo escandalosas coacciones y comprando votos a la luz pública y sin recato alguno.

A pesar de esto y de haberse unido con los radicales todos los elementos izquierdistas, la candidatura manresana, formada por hijos de la localidad de gran popularidad y prestigio, ha triunfado íntegramente, y los nacionalistas y republicanos han fracasado totalmente, pues no ha salido de las urnas ni uno solo de sus candidatos, que han obtenido una votación ridícula.

Con gran dureza se comenta que los elementos conservadores hayan favorecido a los lerrouxistas en la votación, trabajando en las calles y a la puerta de los colegios la candidatura radical en forma repulsiva solamente, porque aquí los conservadores manresanos utilizan y hacen instrumento para sus cuestiones particulares y de empresa local de los elementos que siguen la política de Lerroux.—Corresponsal.

ARAGÓN
ZARAGOZA
ZARAGOZA 12 (17,5).

La lucha electoral se desarrolla con tranquilidad y bastante animación. Desde las ocho de la mañana hacían fila los electores en algunos colegios cuyas puertas guardan los agentes de Seguridad.

A primera hora cayó un fuerte aguacero. Se observa mayor concurrencia que otras veces de electores monárquicos.

Radicales y unionistas se disputan denodadamente los votos de sus amigos.

Derrota de los republicanos. Entusiasmo.

ZARAGOZA 12 (19,20).

Aunque faltan datos de tres Secciones de las afueras, no alterarán el resultado. Fue-

ron elegidos 6 conservadores, 7 liberales, 2 radicales, 2 republicanos de la Unión, un federal y 2 independientes. Uno de éstos se afilió al partido republicano de la Unión. Se constituirá el Ayuntamiento con 12 republicanos de la Unión, 7 radicales, 9 conservadores, 2 carlistas, 3 de Acción Social Católica, 8 liberales, 2 independientes y un federal. Celébrase que con el triunfo de las derechas haya desaparecido la mayoría republicana. Reina animación en las calles. Un inmenso gentío comenta con alegría el resultado de la elección. El Noticiero, periódico católico, es arrebatado de manos de los vendedores locales; publica una extensa información local y de provincias que no alcanzan los demás periódicos.

Se ha verificado el escrutinio en las Secciones de la capital, con un triunfo completo de la candidatura monárquica. Faltan datos de algunas Secciones de los barrios para completar el resultado. La gente arrebató los suplementos de los periódicos, que salen incompletos. Los círculos políticos están animadísimos. Los radicales muestranse decepcionados. La opinión expresa su júbilo.

EN PROVINCIAS

FOR TELÉGRAFO DE NUESTROS CORRESPONSALES

CATALUÑA

BARCELONA
El resultado.

Los colegios se han constituido sin incidentes. La elección se desliza tranquila. En los suburbios se ha extremado la vigilancia. Cálculase que ha votado, a las dos de la tarde, más de la mitad del Censo.

En los distritos segundo, tercero y cuarto están asegurados los puestos de la mayoría para las derechas.

En los barrios extremos llevan mayoría los lerrouxistas.

La izquierda republicana conduce la elección pesimamente.

En un colegio del distrito sexto no se ha admitido el voto a dos religiosos escapulados. El candidato conservador Sr. Garriga, que se hallaba presente, defendió enérgicamente el derecho de aquéllos.

Los radicales disidentes han presentado candidatura suelta.

El aspecto de la población es el normal de todos los días festivos.

Los templos y los paseos están concurrenciosos.

Detención de una ronda volante. Un encubridor de ladrones, presidente de un colegio.

En un colegio del distrito quinto el presidente ordenó la detención de una ronda volante de los elementos de la izquierda, que llevaban como distintivo los dos botones superiores del chaleco desabrochados.

También ha sido detenido un individuo que intentó suplantar el voto de un médico, en venganza de no haberle curado a una hija suya enferma.

En otro colegio tuvo que ser sustituido el presidente, afiliado al partido radical, y que había sido detenido anoche como encubridor de unos ladrones.

Automóviles del Ayuntamiento al servicio de Lerroux. Los radicales se despacian al gusto. Rondas volantes, ilegalidades, etc., etc.

Los automóviles del Ayuntamiento, es decir, del pueblo, prestan servicios electorales para los candidatos de Lerroux. Hay multitud de rondas volantes y se cometen todo género de ilegalidades.

Los jefes de todos los partidos recorren los distritos, visitando los colegios y siendo ovacionados al votar.

Cambió ha dirigido discursos patrióticos al pueblo, siendo muy aplaudido.

El público arrebató los periódicos de manos de los vendedores.

Hay una animación extraordinaria.

Resultado de las elecciones. ¡Lo que va de ayer a hoy! Para Lerroux. Entusiasmo entre los elementos de orden.

Ségún los últimos datos, la coalición gana 11 puestos, los lerrouxistas 11 y las izquierdas catalanas 6. Lerroux ganó en 1909 15 puestos; en Diciembre del mismo año, 14; en las actuales, 11. El descenso es notorio. La izquierda catalana ha perdido también terreno, y en cambio, la coalición ha ganado puestos.

Sin incidentes. En Tarragona, Vilafranca, Badalona y otras poblaciones importantes triunfa la coalición. Animación.

Los incidentes con motivo de las elecciones han sido escasos. Un grupo de requetés regionalistas ha guardado el orden. La Veu brinda el éxito conseguido a Barcelona, y se sabe que en Tarragona, Vilafranca, Badalona y otras poblaciones de importancia ha triunfado la coalición.

Los Centros republicanos están desiertos; en cambio, en la Defensa Social, Círculo tradicionalista y Círculo conservador hay gran concurrencia.

En teatros, cafés y tertulias se comenta el resultado de la lucha.

Últimos datos. Cifras de la votación. D. Rafael Vallet, candidato de la Defensa Social, ha triunfado por gran mayoría en el distrito del candidato republicano.

Las cifras de votación en Barcelona han sido éstas: 27.000 votos, la coalición, 23.000, los radicales, y 20.300, la izquierda catalana, con 11, 11, y seis candidatos, respectivamente.

MANRESA
Alcalde electorero. El triunfo de la candidatura popular. Los radicales derrotados. Contubernio vergonzoso.

MANRESA 12 (19,5).

Las elecciones se han celebrado en esta localidad sin que durante ellas haya ocurrido el menor incidente desagradable, salvo los naturales altercados a la puerta de algún colegio entre los partidarios de los distintos candidatos beligerantes.

El alcalde, individuo afiliado al partido lerrouxista y que tiene nombramiento de Real orden, se ha constituido en mediador electoral, convirtiendo el bastión de bombas en garrote de electorero, ha recorrido los colegios, ejerciendo escandalosas coacciones y comprando votos a la luz pública y sin recato alguno.

A pesar de esto y de haberse unido con los radicales todos los elementos izquierdistas, la candidatura manresana, formada por hijos de la localidad de gran popularidad y prestigio, ha triunfado íntegramente, y los nacionalistas y republicanos han fracasado totalmente, pues no ha salido de las urnas ni uno solo de sus candidatos, que han obtenido una votación ridícula.

Con gran dureza se comenta que los elementos conservadores hayan favorecido a los lerrouxistas en la votación, trabajando en las calles y a la puerta de los colegios la candidatura radical en forma repulsiva solamente, porque aquí los conservadores manresanos utilizan y hacen instrumento para sus cuestiones particulares y de empresa local de los elementos que siguen la política de Lerroux.—Corresponsal.

ARAGÓN
ZARAGOZA
ZARAGOZA 12 (17,5).

La lucha electoral se desarrolla con tranquilidad y bastante animación. Desde las ocho de la mañana hacían fila los electores en algunos colegios cuyas puertas guardan los agentes de Seguridad.

A primera hora cayó un fuerte aguacero. Se observa mayor concurrencia que otras veces de electores monárquicos.

Radicales y unionistas se disputan denodadamente los votos de sus amigos.

Derrota de los republicanos. Entusiasmo.

ZARAGOZA 12 (19,20).

Aunque faltan datos de tres Secciones de las afueras, no alterarán el resultado. Fue-

ron elegidos 6 conservadores, 7 liberales, 2 radicales, 2 republicanos de la Unión, un federal y 2 independientes. Uno de éstos se afilió al partido republicano de la Unión. Se constituirá el Ayuntamiento con 12 republicanos de la Unión, 7 radicales, 9 conservadores, 2 carlistas, 3 de Acción Social Católica, 8 liberales, 2 independientes y un federal. Celébrase que con el triunfo de las derechas haya desaparecido la mayoría republicana. Reina animación en las calles. Un inmenso gentío comenta con alegría el resultado de la elección. El Noticiero, periódico católico, es arrebatado de manos de los vendedores locales; publica una extensa información local y de provincias que no alcanzan los demás periódicos.

Se ha verificado el escrutinio en las Secciones de la capital, con un triunfo completo de la candidatura monárquica. Faltan datos de algunas Secciones de los barrios para completar el resultado. La gente arrebató los suplementos de los periódicos, que salen incompletos. Los círculos políticos están animadísimos. Los radicales muestranse decepcionados. La opinión expresa su júbilo.

EN PROVINCIAS

FOR TELÉGRAFO DE NUESTROS CORRESPONSALES

CATALUÑA

BARCELONA
El resultado.

Se presentaban ocho candidatos de coalición dinástica, siete republicanos, dos nacionalistas y dos independientes, resultando triunfantes ocho dinásticos, cinco republicanos y dos nacionalistas.

SEVILLA

El triunfo de la candidatura monárquica ha sido colosal, siendo elegidos 13 liberales y 9 conservadores. Los conjuncionistas presentaban 21 candidatos, siendo todos derrotados, ocurriéndole lo mismo a los radicales, que presentaban 7. Al conocerse el resultado de las elecciones en el círculo conservador, los socios prorumpieron en aclamaciones al Rey, Maura, Lacierva, Ibarra, al partido, Sevilla conservadora. Los republicanos de ambos partidos, están abochornados por su vergonzante derrota, que no se recuerda de mayor magnitud. El teniente alcalde liberal Sr. Carrido, detuvo arbitrariamente a varios interventores conservadores por la libertad de los detenidos, que lo fueron caprichosamente. En el distrito de San Lorenzo, Laureano Rencos y dos mujideros liberales rieron. Uno de éstos acometió a su contrario, infliriéndole dos heridas graves. El agresor fué detenido, y la víctima pasó a la Casa de Socorro.

En el colegio de San Laureano rieron los electores, resultando uno de ellos con dos graves heridas en el pecho y la espalda. En el distrito 7.º se promovió una verdadera batalla entre conservadores y conjuncionistas teniendo que suspenderse la votación por media hora.

Los dos bandos volvieron poco después en la calle a propinarse una buena tunda de palos.

Otras muchas colisiones ha habido también entre conjuncionistas y lerrouxistas.

El futuro Ayuntamiento se compondrá de 23 liberales, 18 conservadores, 2 lerrouxistas y 2 conjuncionistas.

En Puerto Real rieron dos mujideros, resultando gravemente herido uno de ellos. El agresor fué detenido.

Se han registrado algunos incidentes sin importancia. En una sección se acometieron radicales y conjuncionistas, propinándose bastantes bofetadas y palos.

Uno de ellos resultó herido de un garrotazo. El jefe de los conjuncionistas, Sr. Montes Sierra, fué detenido por la Benemérita, que le libertó al alegar su condición de diputado a Cortes.

El Cuerpo electoral se ha mostrado retraído.

CORDOBA

En el Gobierno se ha facilitado una nota con datos de 168 pueblos de la provincia. Han triunfado 70 liberales, 28 conservadores, 17 republicanos, tres integristas y un socialista.

Faltan datos de 19 pueblos.—Fabra.

GERONA

En las elecciones han triunfado Andrés Tuyet, Luis Catalá y José Norat, conservadores; Federico Bassol y Alberto Garanger, liberales; Joaquín Font, José Noguera y Enrique Gibre, jaimistas; Juan Martorell, republicano; José Rolli, indefinido.

Sin incidentes.

SAN SEBASTIAN

Antes de verificarse el escrutinio faltó un elector, penetrando éste en el Colegio de Igarra, en el barrio antiguo, donde rompió la urna.

El actor quedó detenido y puesto a disposición del Juzgado.

La Mesa declaró por unanimidad válida la elección.

El resultado en San Sebastián es el siguiente: Ocho dinásticos, cinco republicanos y dos nacionalistas.

El futuro Ayuntamiento quedará constituido con 14 dinásticos, 12 republicanos, dos socialistas, dos nacionalistas y un carlista.

En los pueblos de la provincia hubo lucha triunfando los católicos.

En Tolosa han sido derrotados los republicanos.

Rompieron la urna, con lo que se originó una reyerta, distribuyéndose muchos palos.

En Montargón se produjeron colisiones entre carlistas y radicales, resultando tres heridos.

DATOS OFICIALES

El resultado de las elecciones municipales en las provincias de España, según datos oficiales facilitados por el ministro de la Gobernación, es como sigue:

Alava.—Capital, 1 liberal, 10 conservadores, 3 republicanos y un socialista.

Albacete.—Capital, 8 adictos, 3 conservadores y 2 republicanos.

Alicante.—Capital, 10 adictos, 1 conservador y 7 republicanos.

Amería.—Capital, no hay datos.

Avila.—Capital, 4 adictos, 4 conservadores, 2 independientes y 2 republicanos.

Badajoz.—Capital, 4 adictos, 5 conservadores, 3 republicanos y 2 regionalistas.

Barcelona.—Capital, 11 republicanos, 11 de las derechas y 6 nacionalistas.

Baleares.—Capital, 6 adictos, 8 conservadores y 3 republicanos.

Burgos.—Capital, 5 adictos, 3 conservadores y 2 carlistas.

Caceres.—Capital, 6 adictos y 4 conservadores.

Cádiz.—Capital, 10 adictos, 5 conservadores, 1 independiente y 4 republicanos.

Canarias.—Capital, 4 adictos, 5 conservadores, 1 independiente y 12 republicanos.

Castellón.—Capital, 3 adictos, 1 conservador y 9 republicanos.

Ciudad Real.—Capital, 3 adictos.

Córdoba.—Capital, 8 adictos, seis conservadores, 1 independiente y 2 republicanos.

Coria.—Capital, 2 adictos, 2 conservadores, 1 independiente y 12 republicanos.

Cuenca.—Capital, 3 adictos, 4 conservadores, 1 independiente y 1 republicano.

Gerona.—Capital, dos adictos, tres conservadores, tres carlistas, un independiente y un republicano.

Granada.—Capital, nueve adictos y cuatro conservadores.

Guadalajara.—Capital, un adicto y un independiente.

Guipúzcoa.—Capital, cuatro adictos, cuatro conservadores, cinco republicanos y dos nacionalistas.

Huelva.—Capital, cinco adictos, tres conservadores y cuatro republicanos.

Huesca.—Capital, cinco adictos y un independiente.

Jérez.—Capital, ocho adictos y cinco conservadores.

León.—Capital, cinco adictos, un conservador y tres socialistas.

Lérida.—Capital, dos adictos, dos conservadores, dos carlistas y seis republicanos.

Lugo.—Capital, cuatro adictos, dos conservadores, cuatro republicanos y un católico.

Madrid.—Capital, no hay datos.

Navarra.—Capital, cuatro adictos, un conservador, seis carlistas y dos integristas.

Orense.—Capital, cinco adictos, cuatro conservadores y un católico.

Oviedo.—Capital, no hay datos.

Palencia.—Capital, no hay datos.

Pontevedra.—Capital, no hay datos.

Salamanca.—Capital, cinco adictos, un conservador, tres independientes y tres republicanos.

Santander.—Capital, tres adictos, seis conservadores, siete republicanos y cuatro carlistas.

Segovia.—Capital, seis adictos, tres conservadores, un independiente y un católico.

Sevilla.—Capital, 13 adictos y 10 conservadores y dos independientes.

Soria.—Capital, seis adictos, tres conservadores y un republicano.

Tarragona.—Capital, un conservador, un independiente, tres republicanos y nueve indefinidos.

Teruel.—Capital, seis adictos, cuatro conservadores y dos independientes.

Toledo.—Capital, ocho adictos, dos conservadores y dos católicos.

Valencia.—Capital, 17 monárquicos, seis radicales y un conjuncionista.

Valladolid.—Capital, nueve adictos, tres conservadores, un independiente, dos republicanos, dos católicos y dos socialistas.

Vizcaya.—Capital, dos adictos, dos conservadores, un carlista, cuatro republicanos, ocho nacionalistas y tres socialistas.

Zamora.—Capital, ocho adictos, un carlista, dos independientes y un socialista.

Zaragoza.—Capital, ocho adictos, seis conservadores y ocho republicanos.

CAUSERIE PARISIEN

M. LERMINA

Dentro de 10.000 años.

Monsieur Lermina es más viejo que la vida; nació allá en la aurora de los tiempos, y aún sigue escribiendo en L'Aurore, de Clemenceau.

Dejó el biberón al mismo tiempo que Piñón, y en tiempos relativamente modernos tuvo no sé qué cuestiones con el bisabuelo de Gaur de Cassagne, del actual director de L'Autorité.

Así como los demonios creían el contemineant, así también Lermina, que es un pobre diablo, cree en Dios y en la Iglesia, pero lo tiene tierra, porque aún son más antiguos que él.

Todavía tenía el viejo, probablemente dentro de una estufa, y ahora escribe de Aviñón maravillas. El testigo presencial, sin duda, de los horrores medioevales, afirma a puñal cerrado:

«Por razón de los oscurantismos de la Iglesia, físicos y morales, las gentes de estos países buscaban la noche. Bajó las amenazas de las persecuciones, se metían debajo de tierra, se agasapaban en sus cuevas, de puertas cerradas y de ventanas estrechas. El viento de libertad la barriada ya una buena parte de estas triablas.»

«Pero se alza todavía en Aviñón una sombra terriblemente sinistra: el palacio de los Papas.»

«Los aviones—escribe el antediluviano Lermina—son víctimas del palacio de los Papas, de esa masa inerte y colosal que nada vale sino por los paisajes que se ven desde sus pináculos. Algo también por su color blanco. Esta piedra ha resistido, a pesar de todo, a las agujas de los embrutecimientos clericales; al visitar estas enormes salas vacías...»

«Como la cholla del escritor que pide el derribo del gran monumento histórico. El no quiere oír hablar de cosas antiguas, su pretexto de que para antiguo se sobra él, y le indigna contra los bestias que admiran tantas antigüallas y no le admiran a él.»

Lermina piensa vivir todavía una larga hilera de siglos, y así, escribe:

«Dentro de diez mil años nos enseñarán diez y siete cantos de la Ópera...»

«No se trata aquí de música, no; se trata de Arqueología, y lo que desatina a Lermina es que, dentro de diez mil años, le aburrirán enseñándole diez y siete pedruscos, únicos restos del edificio de la Ópera de París. Para Lermina, diez mil años son como si no lo fueran; él no tiene telarañas en los ojos, como los reaccionarios, y ve ya las diez y siete piedras que han de quedar de la Ópera. Son habas contadas.»

«El artículo de Lermina acaba diciendo que le gustan mucho los gatos. Ya se comprenden; porque tienen siete vidas.»

«En este momento dice—un gato negro clava en mí sus ojos amarillos, en los que brilla el fuego del infierno.»

«No se asusta Lermina de la mirada infernal del gato negro: yo lo como—exclama lleno de orgullo—y él viene a sentarse sobre mis rodillas.»

«¿Qué genio, eh? ¡Enemigo de Dios y domador de gatos, con la misma facilidad que si fueran tigres!»

¡Aprenda Morote!

ECHAURI

RELIGIOSAS

Santos y Cultos de hoy

San Nicolás I, Papa; San Eugenio III, Arzobispo; San Estanislao de Kostka, confesor; San Valentín, Víctor, Antonio, Gerónimo y Pancreacio, mártir.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Millán; a las diez, misa solemne, y por la tarde, a las cuatro, conopleta, estación, rosario y sermón, que predicará el señor cura párroco, preces y procesión de reserva.

En la nueva iglesia de Nuestra Señora de la Consolación (Valverde, 19), a las diez fiesta solemne para inaugurar dicho templo, oficiando el excelentísimo señor Obispo de Madrid-Alcalá, y por la tarde, a las cinco, empiezan novena, presidiendo el excelentísimo señor Obispo de Pamplona.

En Santiago, continúa solemne novena a Nuestra Señora de la Fuencisla, predicando en la misa, a las diez, D. Agustín Parada, y por la tarde, a las cinco y media, el ilustrísimo señor D. Manuel López Alaya, auditor del Supremo Tribunal de la Rota.

En el Carmen, id., y predicará el señor cura.

En San Ildefonso, idem, D. José Suárez Faura.

En San Sebastián, a las cinco y media, D. Fr. Zúñiga Solís.

En San Martín, id., D. Metodío Quintanar.

En San Ignacio, a las cinco y media, un padre trinitario.

En el Cristo de la Salud, a las seis, don José Silveira.

En Santa Cruz, ídem, al anochecer, don Nicolás Bulmes.

En los Donados, ídem, D. Francisco Fernández.

La mesa y oficio divino son de San Estanislao de Kostka, con rito doble y color blanco. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Remedios en San Ginés 6 de la Salud en Santiago, San José y la Pasión. Espiritu Santo. Adoración Nocturna. Turno: Sancti Spiritus.

(Este periódico se publica con censura.)

LA CUESTIÓN De Marruecos

PARIS 12 (9). Dice El Matin que tanto en los centros ministeriales como en los diplomáticos y parlamentarios prevalece la opinión de que, dadas las dificultades que tuvo que vencer para lograr el protectorado sobre Marruecos, no puede Francia dejar que España siga ocupando en punto a territorios la cabeza del imperio, sino que debe, mediante amplia y espléndida compensación, conseguir abandonar los españoles Larache y Alcázar.

Añade: De negarse España a evacuar dichas posiciones, huelga, por inútil y superflua toda negociación. Prescindamos de la adhesión de España y establezcamos nuestro protectorado.

El Echo de París afirma por su parte, que no sólo protestó el Gobierno de París contra la Nota que en 6 de Abril último le dio contra en de Madrid, sino que el Gobierno francés, adhiriéndose al criterio de Francia, envió instrucciones a su embajador en Madrid para que disuadiera a España de intervenir en Marruecos.

Opina La Acción que la presencia del crucero Duchayla en Tánger significa lisa y llanamente que Francia está decidida a no dejar que intervenga España en Tánger.

PARIS 12. El Temps desmiente las informaciones publicadas por algunos periódicos, según las cuales el Gobierno español anunció el 6 de Abril la ocupación de Larache y Alcázar, sin que Francia protestara.

Citamos el Temps una nota que el Sr. Pérez Calallero entregó a M. Cruppi, entonces ministro de Negocios Extranjeros, pidiendo a Francia consistiera declarar abierta la situación prevista por el artículo 3.º del Tratado de 1904. Anunciaba España en la citada Nota su propósito de intervenir en los puntos de su zona de influencia donde lo existiesen las circunstancias.

M. Cruppi contestó en seguida verbalmente y luego por escrito que no existía la situación de que se trata, y opuso, con la aprobación de Inglaterra, una negativa rotunda a la petición de España.

Añade el Temps que el Gabinete de Madrid modificó entonces sus pretensiones, pidiendo sólo a Francia adelantara a 1911 el principio del segundo período previsto por el Tratado de 1904 para la libertad de acción de España.

Se lo negó también M. Cruppi—dice el periódico—y en fin, protestó Francia inmediatamente después de la ocupación de Larache.

EN SUELO AFRICANO

Combate.

TÁNGER 12 (10.45). En Sefrá se ha librado un combate entre un regimiento nacional, mandado por el capitán De Turry y unos bandoleros. El encuentro tuvo lugar a legua y media del poblado.

Las tropas vencieron, sufriendo algunas bajas.

Siniestro.

TÁNGER 12 (10.50). En Casablanca, a causa del violento temporal, rompieronse las amarras del buque portugués Alfredo, y éste fué a destrozarse contra las rocas de Dukala.

La tripulación fué salvada por el crucero francés Lavoisier.

LA PRENSA EXTRANJERA

La Prensa extranjera llegada ayer comenta la contestación del Gobierno a los embajadores de Alemania y de Francia sobre su adhesión al Tratado franco-alemán. La mayor parte considera la situación muy tirante; sin embargo, esperan que Inglaterra hará todos sus esfuerzos para resolver el asunto satisfactoriamente para España y Francia, salvando el honor y los intereses de cada una de las dos naciones.

También comenta desfavorablemente el envío del Cataluña a aguas de Tánger, y van hasta comparar este acto del Gobierno al envío del Panther a Agaña. Dice el Figaro que esta noticia ha causado asombro en los centros europeos, pero que toda la efervescencia señalada ha desaparecido.

Acercas de las próximas negociaciones entre España y Francia, la Petite République dice que antes de todo será una negociación franco-inglesa. No conviene perder esto de vista, pues es lo que agrava el litigio presente. El problema es más espinoso que se piensa, porque ni la opinión ni el Parlamento conocen los datos del problema pendiente. Es menester que se traigan estos datos y acabar de una vez con el sistema inadmisible de la diplomacia en la cueva.

El Temps, hablando de la entrevista que tuvieron nuestro ministro de Estado y el embajador de Francia, dice que de ninguna manera España abandonará su zona del Norte. En cambio, parece dispuesta a dejar la del Sur, excepto Infi.

AVISO DE LA ADMINISTRACIÓN

Aquellos de nuestros lectores a quienes por vía de propaganda se les está enviando el periódico, si quieren continuar recibiendo y honrar nuestras listas de suscripción, deberán avisar a nuestra administración antes del día 15 del corriente, en que reafirmemos los números de propaganda.

Información política

COMENTARIOS A UN ARTICULO

Comentando el Sr. Barroso el artículo que sobre política internacional publicó ayer un periódico de la mañana, ha manifestado que sin poder afirmar cuanto en él afirma su autor—el Sr. Romeo,—le parece bien orientado.

En el artículo de referencia se habla de la posibilidad de que España ceda Larache y Alcázar a Francia y la Guinea a Alemania, a cambio de muy decorosas compensaciones.

La PROTESTA DE LOS REPUBLICANOS

A propósito de la protesta que han formulado los directores de periódicos republicanos por la persecución de que son objeto, decía ayer el Sr. Barroso que es falso que el Gobierno los persiga, pues cuando se ve en la precisión de tomar medidas energéticas y que no están en consonancia con sus deseos, es porque la Prensa rebasa el límite de los respetos que debe guardar a las personas y a las leyes.

«Precisamente llevamos dos días—dijo el Sr. Barroso—sin denunciar periódicos republicanos, y no porque no vengan buenos, como dicen los vendedores, sino por un exceso de tolerancia.»

De los que protestan—terminó diciendo el ministro,—no creo que el Sr. Vicenti, especialmente, haya tenido que guardar cama por el daño que este Gobierno le haya causado a él ni a su periódico.

LA GUERRA Turco-italiana

PARIS 12 (19.7). Telegrafían de Trípoli que ayer en Sidí-Messí, hubo algunos pequeños combates, durante los cuales fueron dirigidos por los turcos bastantes canoas contra el frente oriental de los italianos, sin consecuencias.

En el campo italiano, los obreros se ocupan en importantes trabajos de construcción y atrinchamiento, oja la protección inmediata de varios puertos. Durante el trabajo, los árabes pretendieron ayer cargar contra los obreros, siendo rechazados con pérdidas considerables. Los italianos tuvieron 7 heridos. Cálculase las bajas de los árabes en 100, entre muertos y heridos.

Se anuncia que un batallón turco de Cazadores, compuesto de 400 hombres, acaba de llegar a Ahinara.

Observase un movimiento de concentración de las fuerzas turcas. Los gruesos de éstas se encuentran ante Trípoli y ante Homs y Saava. Una gran parte de la artillería turca de campaña se reunirá en breve con la de montaña, que está emplazada frente a Trípoli.—Havas.

Weyler ha encargado varios trajes y una levita a uno de los sastres más conocidos de Madrid. La noticia ha caído como una bomba... nadie le da crédito, porque muy pocos saben que don Valeriano se ha suscrito a EL DEBATE, y está seguro de llevarse las 10.000 pesetas que regalamos a nuestros lectores.

NOCHES DEL REAL

«FAUSTO»

Solemnísima por todos conceptos se presentaba la segunda noche del Real.

Primera del turno segundo. Fausto representado al fin en Madrid sin cortos ni supresiones. Presentación de artistas tan estimados de nuestro público como el tenor Macnez y el bajo Masini Pieralli. Y por último, debut de la soprano señorita Bau Bonaplat y del barítono Benedetti.

Y a la natural expectación respondió el éxito; la sala, brillantísima, sin una localidad vacía en butacas ni en palcos. En el regio y el de Infantes, el Rey, las Reinas Victoria y Cristina, las Infantas Isabel, Paz, María Teresa y Pilar y el Infante Don Fernando. En el palco de los ministros, el general Luque y el Sr. Rodríguez.

Fausto, como toda la música de Gounod, sufrió un pasajero eclipse en la estima de los profesionales, compositores, críticos y dilettanti por los días del exclusivismo wagneriano. Pero después, y gracias a los esfuerzos y éxitos de Frank, D'Indy y Debussy y toda la gloriosa pléyade de músicos franceses contemporáneos, un sano y recto eclecticismo ganó las plumas de compositores y musicólogos y el gusto de los públicos.

Desde entonces volvió la obra de Gounod al plano y sitio privilegiado que le corresponde como continuador de la tradición de Gluck y precursor de la moderna música francesa, juntamente con Saint-Saëns.

Efectivamente, aunque haga algunas veces concesiones al mal gusto italiano dominante en su época, como por ejemplo, en la balada del rey de Thule, que canta Margarita al empezar el tercer acto de Fausto, melodía lindísima, pero monofónica, la música del insigne maestro es generalmente, además de inspiradísima, polifónica, con admirable maestría en el contrapunto y todo linaje de armonización, así como en el manejo de los instrumentos varios que integran la orquestación y conocimiento y respeto a la testura conveniente a las distintas voces.

De este convencimiento nuestro, que hace años se ha abierto ya paso, ha sido nuevo argumento la audición de Fausto. Dos afectos predominantes, dos ideas madres, llenan toda la ópera: el amor y el arrepentimiento. El amor ingenuo, sencillo, ignorante, ardiente, engañado y traicionado. El arrepentimiento sincero, hondo, agitado, cruel, hasta la muerte. Como afectos esencialmente líricos y poéticos, son eminentemente musicales y su elección constituye el primer acierto de Gounod. Ya en la realización de su propósito, es evidente que no se siguen los procedimientos de Wagner, que equiparan el drama lírico a una sinfonía con determinados motivos que se desarrollan en toda la obra; mas por el caso mismo por que corrieran las aguas de Mozart y Beethoven, entre otras, se desliza su caudal con decoro y gloria. ¡Será preciso especificar las escenas más salientes y confirmativas de cuanto llevamos afirmado? No. Fausto es suficientemente conocido para que huelguen las citas. Mencionaremos, sin embargo, el aria de las joyas y la escena en el templo. Aquella, referente al motivo amor. Esta, al motivo arrepentimiento, y es en la que autor logra un efecto estético más intenso y perfecto.

La interpretación por parte de la debutante señorita Bau Bonaplat fué un acierto y un triunfo de los más merecidos que hemos presenciado en el Real. Excelente voz, admirablemente timbrada en los tres registros, con una pureza extraordinaria en los agudos. Y canta aún mejor que posee voz buena. Y es, además, excelente actriz. Los espectadores reconocieron el triunfo con varias ovaciones.

Masini Pieralli, tan justo y acertado como siempre; Macnez, algo apático. Los demás intérpretes no descomponían. La orquesta, un poco descañada...

R. ALHAMBRA

INFORMACION MILITAR

Servicio de la plaza para el 13 de Noviembre.

Oficial general de día: Excmo. Sr. D. Juan López Herrero.

Imaginario de ídem: Excmo Sr. D. Antonio Tovar.

Jefe de guardia establecido en prisiones militares: comandante D. José Calvet.

Parada: León.

Jefe de parada: señor teniente coronel de Figueras, D. Pedro Clamarchant Valls.

Imaginario: señor teniente coronel del Rey D. Enrique Marzo Balaguer.

Guardia del Real Palacio: León, dos piezas del 2.º montado y 22 caballos de Pavía.

Guardia de S. A. R. la Infanta Doña Isabel: León 4.

Jefe de día: señor comandante de Pavía D. Alonso Saavedra Vinent.

Imaginario: señor coronel de la primera media brigada, D. Enrique Fernández Janco.

Visita de Hospital: León, sexto capitán. Reconocimiento de provisiones: 2.º montado, segundo capitán.

Retén para la Capitanía general y guardia: sección de ordenanzas.

Enfermo. El coronel Agulla se agrava anteayer; pero ayer mañana se encontraba algo mejorado. Celebráremos que continúe la mejoría iniciada.

Pase a la reserva. Ha pedido voluntariamente su pase a la sección de reserva el general de brigada don Plácido La Cierva, conde de Balthazar, que el día 18 del actual cumplirá la edad reglamentaria para el pase forzoso a esta situación.

Retiro. Se concede el retiro al coronel de Ingenieros D. José de Castro y al teniente coronel de Caballería D. Miguel Pérez Zubirón.

Reemplazo. Pasa a situación de reemplazo, por enfermo, el capitán de Artillería D. Rufo Suelmo, ayudante de campo del capitán general Sr. González Tablas.

Se ha concedido al coronel de Ingenieros D. Carlos Bamis la cruz de tercera clase del Mérito Militar, con distintivo blanco y pasador del profesorado.

Se concede gratificación de 600 pesetas al capitán de Artillería de la Escuela Central de Tiro D. Francisco Vallador.

Destinos. Han sido destinados al Parque de Sanidad y a la Junta facultativa, respectivamente, los subinspectores médicos de primera D. Pablo Salinas y D. Manuel Barajas.

Matrimonios. Se concede licencia para contraerlos al capitán de Infantería D. José Díaz Noriega, al primer teniente de Ingenieros D. Juan Petrisena y al segundo teniente de la escala de reserva de Infantería D. Eduardo Martínez.

LA VIDA ESCOLAR

Tenemos entendido que los estudiantes de la Escuela de Comercio piensan recabar el apoyo de sus compañeros los estudiantes de la Universidad, para que pidan todos la derogación de la última Real orden del ministerio de Hacienda, que lesiona sus intereses profesionales.

En cambio, ni tenemos escuelas, ni las tendremos, que es lo más triste. Cesa, por paso a otro destino, D. Estanislao Cabezas, médico del hospital clínico en la Universidad de Barcelona.

Se conceden las siguientes diferencias de retribuciones a los maestros: D. Antonio Bona, de Porrera, 200 pesetas; doña Teodora Bové, de Pla de Cabra, 33; D. Emilio Soler, de Montroig, 600; y doña Carmen Batlle, de Secro, 275.

Se concede un mes de licencia, por enfermo, al profesor del Instituto de Gijón, señor Fernández Núñez. Se reconoce al auxiliar del de Valladolid Sr. Alvarez derecho a los tercios de sueldo por desempeño de cátedra.

Se declara desierto el concurso de traslado para proveer la plaza de Gimnasia del Instituto de Lugo, por no haberse presentado aspirante alguno.

Se declara desierto el concurso de traslado para proveer la plaza de Gimnasia del Instituto de Lugo, por no haberse presentado aspirante alguno.

"METALÚRGICA MADRILEÑA" OBJETOS PARA EL CULTO DIVINO EN BRONCE ORO Y METAL BLANCO PLATEADO. PRECIO DE FABRICA. PRIMERA CASA EN ESPAÑA.

AMORES Y GUINEA. BARQUILLO, 28. TELF. 3.498

ESPECTÁCULOS PARA HOY REAL.—No hay función. ESPAÑOL.—A las 8 y 3/4.—El Hado Don Diego y La vida es sueño (popular).

CHOCOLATE DE LA TRAPA. FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses. TRAPENSES DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS. Paquetes, Pastillas, Pesetas.

PAN DE VIENA MARCA SOL. Se sirve en los grandes hoteles y mesas aristocráticas. Horno especial de cinco a seis de la tarde, incluso los domingos.

DOS MIL DUROS Para nuestros lectores. EL DEBATE regala a sus suscriptores y lectores dos mil duros, distribuidos en esta forma: Mil duros para el primer premio.

ANUNCIOS: Carretas, 9, 1. Gran Relojería de Paris. FUENCARRAL, 59, MADRID

Gran Relojería de Paris. Llamamos la atención sobre este nuevo reloj, que seguramente será apreciado por todos los que sus ocupaciones les exigen saber la hora fija de noche, lo cual se consigue con el mismo sin necesidad de recurrir a cerillas, etc.

Señoras Anunciantes!! PEDID TARIFAS GRATIS EN LA AGENCIA DE JOSÉ DOMÍNGUEZ. Plaza Malint, 8, 2.º de la MADRID

J. LUCAS IMOSI É HIJOS GIBRALTAR. Agencia marítima de correos transatlánticos PARA RIO JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO, BUENOS AIRES, ESTADOS UNIDOS DE AMERICA, HAWAII, ETC., ETC.

EL FANTÁSTICO GRAN NOVEDAD! Gran facilidad de la Casa a los señores sacerdotes para adquirir este reloj.

LA PRENSA AGENCIA DE ANUNCIOS DE BARCELONA BARRIOS. Garmen, 18. Teléfono 123. MADRID

ANTIASMÁTICO PODEROSO. Remedio eficaz contra los catarros bronquiales. JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO. Médicos distinguidos y de los principales periódicos profesionales de Madrid.

NUEVO SURTIDO. A precios verdaderamente increíbles. Se han recibido sombreros elegantísimos, botines, Chaqueta de Sra. Domingo, 4. Garantía desde 10 días; armaduras, desde 5.

Agencia de publicidad COLOMINA. Sucesor de STORR.—La más antigua de Madrid. Precios sin competencia para Anuncios, Reclamos, Noticias, Esquelas, y Aniversarios.

PAN DE VIENA MARCA SOL. Exquisitos chocolates elaborados a brazo y ricos pasteles para postre. LA VIENESA. Recoletos, 4; Serrano, 54; San Marcos, 26, y Postas, 4.

REUMÁTICOS! El Bálsamo Victoria, compuesto con Mesefán, Melilo, Alcanfor, Cocaína y Mentol, cura en el acto los dolores más agudos; 2 pesetas. VICTORIA, 8, MADRID

HEREDITADOS TALLERES del escultor VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido a numeroso é instruido personal.

Folleto de EL DEBATE (12)

EL HUÉRFANO DEL HOSPICIO POR CARLOS DICKENS

—¡Bien, bien!—exclamó Oliverio.—Mas no quiero despedirme de ti para siempre; estoy seguro de volver a verte, Ricardo, y entonces te encontraré feliz y contento.

go mío; pero no te desengas, no te desengas. —¡Bien, bien!—exclamó Oliverio.—Mas no quiero despedirme de ti para siempre; estoy seguro de volver a verte, Ricardo, y entonces te encontraré feliz y contento.

nombre que sugirió al niño una nueva serie de ideas. Iria a Londres, a esa inmensa ciudad, donde nadie, ni el mismo Sr. Bumble podría descubrirle; Con frecuencia había oído decir a los viejos indigentes del asilo que un muchacho listo no se quedaba jamás sin ocupación en Londres y que había en aquella ciudad infinitos medios de existencia. Aquel era, pues, el lugar más conveniente para un muchacho sin amparo, destinado a morir de hambre si no se le socorria. Absorto con esta idea, levantóse y continuó su camino.

entumecido por el frío, y tenía tanta hambre, que gastó su penique en comprar pan en el primer pueblo que halló al paso. Aún no había recorrido doce millas cuando la noche le sorprendió de nuevo; sus pies estaban hinchados, y sus piernas tan débiles, que apenas le podían sostener; una noche más al sereno agotó sus fuerzas, y cuando quiso continuar su marcha a la mañana siguiente, apenas le fue posible dar un paso. En su consecuencia, resolvió esperar a la orilla del camino, para ver si pasaba alguna diligencia y pedir limosna a los viajeros; el vehículo llegó pronto, pero nadie le dio un cuarto; el pobre Oliverio quiso correr tras del coche, mas no lo permitieron sus piernas; y agobiado de cansancio, decidió detenerse, mientras que la diligencia se alejaba, levantando tras sí una nube de polvo.

pan y queso; y la anciana, que tenía un hijo marino navegando en lejanos mares, apañado del pobre huérfano, y dióle lo poco que tenía, acompañando su limosna con palabras benévolas y buenos consejos, de tal modo afligida por la situación del muchacho, que el corazón de éste se conmovió hasta el punto de olvidar por un instante sus propios padecimientos.

de situarse en la orilla opuesta del camino, mirándole con atención. Oliverio se fijó al principio poco en esta circunstancia, pero como notase que permanecía largo rato en la misma actitud, no pudo menos de levantar la cabeza y mirarle con mucho interés. El desconocido cruzó entonces la vía, y encarándose con Oliverio le preguntó: —¿Qué haces aquí, compañero, qué te pasa?

—¡Oh! ¡Oh!—murmuró Oliverio al ver a su amigo correr hacia la puerta y pasar sus brazos a través de las barras para recibirle.—¿Se han levantado ya? —No; estoy solo—repuso el niño. —Es preciso que no digas a nadie que me has visto—replicó Oliverio.—¡yo me escapé, porque me pegaron y maltrataron! Voy a buscar fortuna lejos de aquí, tan lejos, que no puedo decir a nadie. Pero, ¿qué pávido estás!

—¡Oh! ¡Oh!—murmuró Oliverio al ver a su amigo correr hacia la puerta y pasar sus brazos a través de las barras para recibirle.—¿Se han levantado ya? —No; estoy solo—repuso el niño. —Es preciso que no digas a nadie que me has visto—replicó Oliverio.—¡yo me escapé, porque me pegaron y maltrataron! Voy a buscar fortuna lejos de aquí, tan lejos, que no puedo decir a nadie. Pero, ¿qué pávido estás!

—Anduvo otras cuatro millas, sin pensar en lo que debía sufrir antes de llegar al término de su viaje; pero como le ocurríese esta reflexión, acortó el paso y comenzó a meditar sobre los medios de llegar a Londres. Llevaba en un pañuelo un pedazo de pan, una mala camisa, dos pares de calcetines, y en el bolsillo un penique; pero esto no era suficiente para recorrer sesenta y cinco millas a pie y en invierno. Oliverio tenía, como muchos jóvenes, una inteligencia clara, y era ingenioso para descubrir las dificultades, pero no para vencerlas, y así fue que, no hallando solución a lo que buscaba, después de reflexionar mucho, echóse su hatillo al hombro y dobló el paso.

—Sin el buen corazón de un guardabosque y la caridad de una anciana, los padecimientos de Oliverio hubieran terminado como los de su madre, es decir, habría sucumbido también por falta de alimento. El guardabosque le dió un pedazo de

Hacia ya bastante tiempo que estaba en aquel sitio, y no pudo menos de admirarse al ver tantas tiendas de vinos, pues debe advertirse que la mitad de las casas de Barnet son tabernas grandes o pequeñas; después miró con envidia las diligencias que pasaban, pensando con dolor que aquellos vehículos podían franquear cómodamente en muy pocas horas la inmensa distancia que él había necesitado toda la semana para recorrer.

—¡Teugo hambre y estoy muy cansado—contestó Oliverio con lágrimas en los ojos.—He hecho un largo viaje; hace siete días que ando. —¿Siete días de marcha?—exclamó el desconocido.—¡Ah! Ya entiendo; será de

(Se continuará)